

<p>نوصيات السيد المدير العام</p>	<p>اقتراحات</p>	<p>الموقع: la presse</p>
		<p>التاريخ: 19 فيفري 2010 اليوم : الجمعة</p>

Du 25 au 28 courant à Djerba

Conférence internationale sur l'hydrothérapie

L'île de Djerba accueille, du 25 au 28 février, une conférence internationale sous le signe "Pour une meilleure exportation des services des centres d'hydrothérapie de Tunisie (stations thermales, centres de thalasso thérapie et Spas)".

Cette manifestation est organisée par l'Office du thermalisme avec la collaboration de la Fédération mondiale du thermalisme et du climatisme. Elle s'inscrit dans la concrétisation de la stratégie nationale décidée par le Chef de l'Etat pour faire de la Tunisie un pôle d'exportation des services de santé, à l'horizon 2016.

La conférence a pour objectif d'étudier les moyens de développer les circuits d'exportation des services de santé et de bien-être. Elle vise, en outre, à mettre la lumière sur la situation du thermalisme et de la thalasso thérapie en Tunisie et dans le monde, ainsi que sur les nouvelles tendances dans le secteur, la formation, l'innovation et la commercialisation des services des centres de thermalisme et de thalasso thérapie.

Des expériences de pays ayant des traditions dans le domaine seront présentées au cours de cette rencontre qui sera marquée par la présence d'experts de Tunisie, Libye, Maroc, Algérie, Russie, Italie, Hongrie, Ukraine, France, Cuba, Roumanie, Allemagne et Turquie, ainsi que de représentants de la Fédération mondiale du thermalisme et du climatisme.

نوصيات السيد المدير العام	اقتراحات	الموقع : actualite-tunisie
		التاريخ: 19 فيفري 2010 اليوم : الجمعة

Actualités Nationales » Régions : Débat sur

l'exportation du tourisme de santé



Publié : le Lundi 15 Février 2010 à 12:48

Un séminaire sur le thème: «Pour une meilleure exportation des services des centres d'hydrothérapie de Tunisie», aura lieu du 25 au 28 février 2010 à Djerba. Cette rencontre organisée par l'Office du Thermalisme, en collaboration avec la Fédération mondiale du thermalisme et du Climatisme, verra la participation de plusieurs experts de pays étrangers, notamment la Russie, l'Italie, l'Ukraine, la France, le Cuba, la Roumanie, l'Allemagne, la Turquie, la Libye, le Maroc et l'Algérie.

Les participants discuteront de la situation actuelle du secteur, les nouvelles tendances et amélioration de la qualité des services, la formation et l'innovation ainsi que la promotion et la stratégie. En outre, une table ronde sera organisée, le 28 février 2010, pour débattre de la kneipe thérapie. Dans la première partie de ce séminaire, on parlera notamment d'hydrothérapie. La seconde partie sera consacrée aux "Nouvelles tendances et amélioration de la qualité des services".

On évoquera les produits utilisés dans les cures d'hydrothérapie: historique et réglementation ; la méthode de revitalisation biologique et de médecine naturelle complémentaire aux traitements thermaux et thalassothérapeutes ; les produits utilisés dans les cures d'hydrothérapie : situation actuelle et recherche ; la qualité des eaux : Normes et réglementations ; les nouvelles tendances ; tourisme et Santé: Tendances modernes et actuelles pour l'usage des facteurs thérapeutiques naturels en prévention des maladies et réhabilitation...

Sans oublier la normalisation et réglementation des centres d'hydrothérapie en Tunisie, le label de qualité «European's spas »: certification internationale des centres d'hydrothérapies par European's Spas...Il est à rappeler que la tenue de cette rencontre s'inscrit dans le cadre de la promotion du plan national visant à faire de la Tunisie un pôle du tourisme sanitaire à l'horizon 2016.

<p>نوصيات السيد المدير العام</p>	<p>اقتراحات</p>	<p>الموقع: و كالة تونس أفريقيا للأنباء</p>
		<p>التاريخ: 26 فيفري 2010 اليوم : الجمعة</p>

Djerba: débat sur l'exportation des services de l'hydrothérapie



DJERBA, 26 fév 2010 (TAP) - Les moyens de

développer le secteur de l'hydrothérapie qui a drainé, en 2009, 170 mille clients, en s'inspirant des expériences internationales dans ce domaine, telle est la principale question débattue lors d'un séminaire sur le secteur tenu à Djerba.

Les travaux de ce séminaire qui a pour thème «Vers une meilleure exportation des services des centres de thermalisme et de thalassothérapie» se tiennent les 25 et 26 février.

Le séminaire s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de la stratégie nationale visant à faire de la Tunisie un pôle de tourisme de santé à l'horizon de 2016.

Des thèmes relatifs à la situation du secteur et ses perspectives d'avenirs et aux principaux centres d'hydrothérapie en Tunisie dont le nombre s'élève à 50, sont débattus pendant cette rencontre par des experts venus de France, d'Italie, de Roumanie, de Russie, d'Allemagne, de Cuba et de Libye.

M. Umberto Solimene, secrétaire général de la Fédération mondiale de thermalisme et de climatisme, a affirmé que l'expérience tunisienne dans le domaine d'hydrothérapie est "importante" et "excellente", précisant que la Tunisie compte parmi les rares pays ayant adopté une stratégie de promotion de ce secteur.

Il a appelé à tirer profit des opportunités qu'offre le secteur afin de préserver le positionnement du pays sur le marché international d'hydrothérapie.

A cet égard, la Tunisie occupe la deuxième place à l'échelle internationale après la France grâce à l'infrastructure qu'il possède dans ce domaine et au cadre législatif qu'il a adopté outre sa proximité géographique de l'Europe.

<p>نوصيات السيد المدير العام</p>	<p>اقتراحات</p>	<p>الموقع: وكالة تونس أفريقيا للأنباء</p>
		<p>التاريخ: 2 مارس 2010 اليوم : الاثنين</p>

سéminaire international sur l'hydrothérapie: pour une meilleure exportation des services



DJERBA, 1er mars 2010 (TAP) - Développer la

coopération internationale en matière de prise en charge des cures thermales et de thalasso par les caisses d'assurance maladie à l'étranger, afin d'encourager le tourisme médical, c'était là l'une des principales recommandations issues du séminaire international, tenu du 25 au 27 février à Djerba.

Cette rencontre a été organisée par l'Office du thermalisme, en collaboration avec la

Fédération mondiale du thermalisme et du climatisme, autour du thème: "Pour une meilleure exportation des services des centres d'hydrothérapie". Elle a réuni des participants venus de Tunisie, de Libye, de France, de Russie, d'Allemagne, d'Italie, de Roumanie et de Cuba.

Les participants ont appelé à renforcer le rôle de l'Etat dans le financement et l'encadrement de la recherche dans le domaine de l'hydrothérapie.

Ils ont insisté sur la nécessité de mettre en place un système national de certification des services et de créer une commission technique chargée de fixer les critères d'homologation des produits locaux utilisés dans les centres d'hydrothérapie.

Les intervenants ont, également, suggéré d'appliquer des tarifs préférentiels au profit de la clientèle locale et de créer un label qualité pour les hammams thermaux garantissant les meilleures conditions d'hygiène et de sécurité.

A la cérémonie de clôture, M. Mondher Zenaidi, ministre de la Santé publique, a souligné l'importance du secteur de l'hydrothérapie qui ne cesse de se développer en Tunisie, à la faveur de la conjonction des facteurs naturels et humains et de la volonté politique.

Le ministre a mis en valeur les projets de stations thermales, notamment, à Bent Jedidi, Hammam Mallègue, Beni M'tir, Sidi Ahmed Zarrouk et El Khabayet.

Il a, également, évoqué le programme de mise à niveau des stations et hammams thermaux ainsi que des centres de thalassothérapie. Ce programme est au stade des études.



"La place de choix dont bénéficie la Tunisie dans le domaine de l'hydrothérapie à l'échelle internationale est appelée à se consolider grâce aux potentiels inestimables dont est doté le pays", a souligné le ministre,

mettant en exergue le rôle du secteur dans la valorisation des spécificités régionales.

Il a, également, fait valoir l'importance des compétences tunisiennes et leur savoir-faire dans le développement du tourisme de santé et de bien-être.

Les stations thermales et les centres de thalassothérapie en Tunisie attirent 170 mille curistes par an, tandis que les adeptes du hammam thermal sont au nombre de 30 mille.

نوصيات السيد المدير العام	اقتراحات	الموقع : la presse
		التاريخ: 27 فيفري 2010 اليوم : السبت

Exportation de services

Faire de la Tunisie un pôle de tourisme de santé

Les moyens de développer le secteur de l'hydrothérapie qui a drainé, en 2009, 170.000 clients, en s'inspirant des expériences internationales dans ce domaine, telle est la principale question débattue lors d'un séminaire sur le secteur tenu à Djerba.

Les travaux de ce séminaire qui a pour thème «Vers une meilleure exportation des services des centres de thermalisme et de thalassothérapie» ont démarré hier, et se poursuivront jusqu'à aujourd'hui. Le séminaire s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de la stratégie nationale visant à faire de la Tunisie un pôle de tourisme de santé à l'horizon de 2016.

Des thèmes relatifs à la situation du secteur et ses perspectives d'avenir et aux principaux centres d'hydrothérapie en Tunisie, dont le nombre s'élève à 50, sont débattus pendant cette rencontre par des experts venant de France, d'Italie, de Roumanie, de Russie, d'Allemagne, de Cuba et de Libye.

M. Umberto Solimene, secrétaire général de la Fédération mondiale

de thermalisme et de climatisme, a affirmé que l'expérience tunisienne dans le domaine de l'hydrothérapie est «*importante*» et «*excellente*», précisant que la Tunisie compte parmi les rares pays ayant adopté une stratégie de promotion de ce secteur.

Il a appelé à tirer profit des opportunités qu'offre le secteur afin de préserver le positionnement du pays sur le marché international d'hydrothérapie.

A cet égard, le pays occupe la deuxième place à l'échelle internationale après la France grâce à l'infrastructure qu'il possède dans ce domaine et au cadre législatif qu'il a adopté, outre sa proximité géographique de l'Europe.

1-03-2010 : Tunisie : La Tunisie 1ère destination mondiale de thalassothérapie à l'horizon 2016 !
African Manager



10 pays ont participé au séminaire de Djerba qui s'est tenu, du 25 au 26 février 2010, sous le thème «Vers une meilleure exportation des services des centres de thermalisme et de thalassothérapie »organisé par l'Office de thermalisme en collaboration avec la Fédération Mondiale du Thermalisme et du Climatisme.

Le séminaire qui s'inscrit dans le cadre de la stratégie tunisienne à faire de la Tunisie le premier pôle du tourisme médical à l'horizon 2016, vise à prospecter les moyens de développement et de promotion du secteur de l'hydrothérapie, en s'inspirant des expériences internationales dans ce domaine.

Dans son allocution d'ouverture, le Directeur général de l'Office du Thermalisme, Fredj Daoues a indiqué que la Tunisie dispose du potentiel

humain et matériel nécessaire pour devenir le premier pôle d'exportation de thermalisme à l'échelle mondiale et n'a pas manqué de passer en revue les atouts de la Tunisie dans ce domaine.

Il a souligné dans ce cadre la volonté politique de la Tunisie qui a placé le phénomène d'hydrothérapie au rang de ses priorités à travers les encouragements et les incitations en faveur de ce secteur porteur. Par ailleurs, « le bon climat, la proximité de l'Europe, les normes draconiennes d'hygiène et les prix avantageux avec un bon rapport qualité prix constituent les atouts de la Tunisie pour s'imposer en tant pôle dans le secteur d'hydrothérapie » a-t-il ajouté. D'ailleurs, en 2009, les centres de thalassothérapie ont accueilli près de 170 mille curistes. Quant aux stations balnéaires, elles ont accueilli, pour la même période, près de 30 mille curistes.

De son côté, le secrétaire général de la Fédération mondiale de thermalisme et de climatisme, Umberto Solimene a affirmé que l'expérience tunisienne dans le domaine d'hydrothérapie est "importante" et "excellente", précisant que la Tunisie compte parmi les rares pays ayant adopté une stratégie de promotion de ce secteur.

Il a appelé à tirer profit des opportunités qu'offre le secteur afin de préserver le positionnement du pays sur le marché international d'hydrothérapie.

Par ailleurs, des débats ont été organisés dans le cadre de ce séminaire portant essentiellement sur les défis rencontrés par les professionnels du secteur pour promouvoir leurs produits et services et les opportunités d'investissement dans ce secteur porteur.

Parmi les problèmes évoqués dans ce cadre, figurent l'insuffisance de la main d'œuvre spécialisée dans ce domaine, l'absence d'un cahier des charges régissant ce secteur en Tunisie, la hausse des prix du tourisme médical et le manque de communication dans le domaine.

A la lumière des problèmes soulevés lors des débats, des recommandations ont

été adoptées pour promouvoir le secteur et relever les défis.

Les recommandations du ministre

C'est lors de la cérémonie de clôture du séminaire que le ministre de la Santé publique, Mondher Znaïdi a annoncé les recommandations.

Il a insisté sur l'impératif de développer la coopération internationale en matière de prise en charge des cures de thalassothérapie et de thermalisme par les caisses d'assurance maladie à l'étranger afin d'encourager le tourisme médical, et ce n'avançant des arguments scientifiques d'efficacité et de qualité, renforcer le rôle de l'Etat dans le financement et l'encadrement de la recherche scientifique dans le domaine, mettre en place un système de certification à l'échelle nationale des services dans le domaine, encourager les centres d'hydrothérapie à adhérer au système d'assurance qualité, constituer une commission technique chargée de fixer les critères d'homologation des produits locaux utilisés dans les centres d'hydrothérapie, créer un label de qualité pour les hammams thermaux, créer un banque de données numériques nationales comprenant les recherches universitaires dans ce domaine et qui sera intégrée dans le portail réservé à ce secteur réalisé par l'office de Thermalisme, encourager les étudiants inscrits au mastère en thalassothérapie à procéder à des recherches cliniques au niveau des centres d'hydrothérapie, renforcer la communication dans ce domaine, pratiquer des tarifs préférentiels compatibles avec le revenu du citoyen tunisien, et enfin fixer une date pour célébrer annuellement la journée nationale d'hydrothérapie. Grâce aux recommandations précitées et de son infrastructure développée, la Tunisie peut largement maîtriser le secteur de thermalisme et occuper la première place en tant que destination mondiale de tourisme médical qu'elle a perdue au profit de la France.

Rappelons que la Tunisie occupe actuellement la deuxième place mondiale dans ce domaine, **On n'insistera pas assez sur la bonne organisation de ce séminaire et la réussite éclatante de cette manifestation.**

